
Gemeinde Angern 
-Gemeinderat Angern- 

 

 

  Ausdruck vom: 29.03.2019 
  Seite: 1/5 

Niederschrift 
ordentlichen Sitzung des Gemeinderates Angern 

 Sitzungstermin: Dienstag, 06.10.2015 
 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
 Sitzungsende: 20:35 Uhr 
 Ort, Raum: Bertingen, Bürgerhaus 

Anwesend sind: 
Bürgermeister 
Herr Egbert Fitsch  
Mitglieder des Gemeinderates 
Herr Dirk Bindemann  
Herr Alfred Bühnemann  
Frau Ramona Duhme  
Frau Karin Grasse  
Herr Wolfgang Haase  
Frau Friederike Hecht  
Herr Georg Herzog  
Herr Klaus Horstmann  
Herr Egbert Knoost  
Herr Henning Noack  
Frau Karin Osterland  
Herr Sven Widdecke  
Schriftführer 
Frau Christine Jacob  
 
 

Es fehlen: 
Mitglieder des Gemeinderates 
Frau Antje Nicke entschhuldigt 
Frau Doreen Stute-Domagalla entschuldigt 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Be-
schlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sitzung 

vom 23.06.2015 
4 Beschlussfassung über den Satzungsentwurf zur Gründung des Zweck-

verbandes Breitbandausbau Landkreis Börde 
Vorlage: BV-AN/240/2015 

5 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung gefass-
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ter Beschlüsse und Festlegungen 
6 Einwohnerfragestunde 
7 Anfragen und Anregungen 
15 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 
16 Schließung der Sitzung 
 
 
Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
Der Bürgermeister, Herr Fitsch, begrüßt die anwesenden Gemeinderatsmitglieder. 
Als Gäste begrüßt werden: Frau Sonntag (stellv. Verbandsgemeinderatsvorsitzende, 
Frau Jacob (Protokollantin), Herrn Rötig (Deutsche Bahn Netz AG, Projektleiter), 
Herrn Sattler, HTG Ingenieurbüro für Bauwesen GmbH Magdeburg sowie 3 Einwoh-
ner. Herr Fitsch stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit 
fest. Es sind 12 Gemeinderäte und 1 Bürgermeister anwesend.  
 
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge 
  
Den Gemeinderäten liegen 4 Tischvorlagen vor. Zwei Tischvorlagen sind bereits in 
der Tagesordnung integriert und zwei weitere Tischvorlagen werden in die Tages-
ordnung aufgenommen.  
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
BV-AN/242/2015   Angern  Friedensstraße, Erneuerung Briefkastenanlagen – Auf-
tragsvergabe wird in den nichtöffentlichen Teil der Tagesordnung, unter TOP 10, 
eingefügt 
 
BV-AN/245/2015 Angern Grundschule – Auftragsvergabe Sanierung Sanitärinstalla-
tion und überplanmäßige Kosten    wird in den nichtöffentlichen Teil unter TOP 13 
eingefügt.  
 
Alle anderen Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend.  
Die Tagesordnung wird mit den vorgenannten Änderungen einstimmig  bestätigt.  
 
zu 3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sit-

zung vom 23.06.2015 
  
Die Niederschrift (öff. Teil) der vorangegangenen Sitzung vom 23.06.15 kommt in der 
vorliegenden Form zur Abstimmung:  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate:  14 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 13 
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Ja-Stimmen: 12 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 1 
 
 
TOP 3 a    Maßnahmen Gleiserneuerung Abschnitt Mahlwinkel-Angern-Rogätz 
 
Der Bürgermeister erteilt hierzu Herrn Röttig das Wort. Dieser und auch Hr. Sattler 
erläutern den Gemeinderäten ausführlich die bevorstehende Baumaßnahme.  
 

 Hr. Röttig ist der Projektleiter für die Durchführung der Maßnahme  
 Umbauzeitraum 18.10. – 07.11.2015 
 Relativ umfangreiche Baumaßnahme  
 In den angrenzenden Ortsteilen werden die betroffenen Bürger im Vorfeld in-

formiert. 
 

Herr Sattler, Verantwortlicher für die technische und kaufmännische Planung erläu-
tert dazu:  

 Umbaumaßnahme im Fließbandverfahren (Fibv) 
 3.207 m Planungsverbesserung mit Bettungsreinigung im Fibv 
 3.207 m Gleiserneuerung im Fibv 
 Planungsbegleitende Stellungnahme und Zustimmung des Landkreises liegt 

vor (auch artenschutzrechtlich) 
 1200 m wasserundurchlässige Schicht  
 Rest der Strecke hat Versickerungspotential  

 im Bereich der Fördersiloanlage/Bereich Ladestraße in Mahlwinkel wird eine star-
ke Lärmbelästigung erwartet 

 am Tage Verladen der LKW und nachts passiert dann das Abbunkern 
 es betrifft nur das Gleis von  Mahlwinkel nach Rogätz 
 Der Personennahverkehr rollt weiter, es wird einen gesoderten Fahrplan geben 
 Insbesondere v. 18.10. – 26.10.15 ist Lärm zu erwarten 
 Im Bereich der Ladestraße Mahlwinkel ist eine feste Absperrung geplant 
 Es sind die Bahnübergang Angern-Sandkrug und Zibberick gesperrt 
 Bahnübergang Angern-Rogätz ist frei 
 1 Gleis ist neu, das andere wurde bereits 2013 gebaut 
 
Bei den Ausführungen werden auftretende Fragen der Gemeinderäte gleich mit be-
antwortet.  
Herr Röttig und Herr Sattler bitten für die bevorstehenden Unannehmlichkeiten um 
Verständnis. Die Baumaßnahme muss durchgeführt werden, um die Verfügbarkeit in 
den nächsten Jahren zu gewährleisten.  
Dabei ist die Fließbandtechnologie unumgänglich – die jedoch Lärm erzeugend ist. 
Beide sind zuversichtlich, dass ein wunderschönes Endprodukt entsteht. 
Herr Fitsch dankt den beiden Gästen für ihre Ausführungen und wünscht ihnen noch 
einen schönen Nachhauseweg.  
 
zu 4 Beschlussfassung über den Satzungsentwurf zur Gründung des 

Zweckverbandes Breitbandausbau Landkreis Börde 
Vorlage: BV-AN/240/2015 
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Der Bürgermeister, Hr. Fitsch, übergibt hierzu das Wort an die stellv. Verbandsge-
meindebürgermeisterin, Frau Sonntag. Sie erläutert den Gemeinderäten das umfang-
reiche Material und stellt die Vorteile 
 Fördermittel und  
 Wirtschaftlichkeit 
heraus. 
Herr Fitsch weist darauf hin, dass durch die Gründung des Zweckverbandes die 
Möglichkeit besteht, die schnellstmögliche Breitbandversorgung durchzuführen. Eine 
Förderung ist nur wahrscheinlich, wenn der Zweckverband gegründet wird.  
 
Die Gemeinderäte benennen einstimmig den Gemeinderat Hr. Georg Herzog zum 
Vertreter der Gemeinde Angern.  
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat beschließt 

1. Die Gemeinde Angern wird Mitglied im künftigen Zweckverband 
Breitbandausbau Landkreis Börde. 

2. Der vorliegende Entwurf der Satzung des „Zweckverbandes Breit-
bandausbau Landkreis Börde“ wird gebilligt. 

3. Herr Georg Herzog wird als Vertreter der Gemeinde in die Verbands-
versammlung des Zweckverbandes entsandt 

  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate:   14 
plus Bürgermeister: 1 
 
Zahl der anwesenden Gemeinderatsmitglieder: 13 
Ja-Stimmen: 13 
Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 
  
 
zu 5 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung ge-

fasster Beschlüsse und Festlegungen 
  
Der Bürgermeister gibt die beiden Beschlüsse aus dem n.ö. Teil der letzten Sitzung 
öffentlich bekannt.  
 
 
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
6.1. Breitband 
Bei der Frage zur Satzung Breitband (diese hätte noch niemand gesehen) wird da-
rauf verwiesen, dass keine Fragen zu Tagesordnungspunkten der laufenden Sitzung 
gestellt werden dürfen.  
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6.2. Neuer Gemeindearbeiter  
Der Bürgermeister stellt den von ihm neu eingestellten Gemeindearbeiter für den 
Ortsteil Bertingen den Gemeinderäten vor (Peter Niemann).  
 
6.3. Schule Angern  
Herr Tiedemann aus Zibberick fragt an, wie sich die neue Schule finanziert. Der Bür-
germeister beantwortet die Frage (Förderverein, Gemeinde unterstützt, aber nicht 
den Löwenanteil).  
 
zu 7 Anfragen und Anregungen 
  
Es gibt keine Anfragen und Anregungen.  
 
 
 
zu 15 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 
  
Der Bürgermeister gibt die die 4 Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der heuti-
gen Sitzung bekannt:  
 
BV-AN/242/2015  
BV-AN/243/2015 
BV-AN/244/2015 
BV-AN/245/2015 
 
zu 16 Schließung der Sitzung 
  
Um 20.40 Uhr schließt der Bürgermeister, Herr Fitsch die Sitzung. Er dankt den Ge-
meinderäten für die gute Mitarbeit und wünscht allen einen guten Nachhauseweg.  
 
 
 
 
 
  
 
 

Christine Jacob 

 f.d.Richtigkeit 
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